



FRENTE POLÍTICOS

1. ¡Presente! Como siempre, dibujando un panorama positivo, el senador **Ricardo Monreal** indicó que las 18 propuestas de reformas constitucionales del presidente **Andrés Manuel López Obrador** a la Carta Magna son nobles y necesarias. Y dijo que hay disposición de la mayoría legislativa en el Senado para impulsarlas, como Cámara revisora. La garantía es que las iniciativas se cuestionarán en un debate libre y en un marco de tolerancia y de equilibrio de poderes. El camino no es sencillo, pero esos son justamente los escenarios que el zacatecano transforma en acuerdos políticos. No pinta fácil, pero mucho influirá la capacidad de negociación de **Monreal**. Y recuérdelo, es mucha.

2. En sus marcas... Ayer, **Claudia Sheinbaum**, candidata oficialista a la Presidencia de México, ofreció una conferencia de prensa acompañada por la plana mayor de Morena. **Mario Delgado**, **Gerardo Fernández** y **Citlalli Hernández** la acompañaron a anunciar que convoca al pueblo de México a acudir el 1 de marzo al Zócalo capitalino para la presentación del proyecto de nación de la coalición Juntos Haremos Historia. Y, además, hace un llamado a la nación a conocer y debatir las reformas constitucionales que propuso el presidente **Andrés Manuel López Obrador**. Saben que no tienen los votos, pero también que las voluntades conceden. Van por todo.

3. Sollozo. Todo gira en torno al cristal con que se mira. Ante las agresiones por parte de militantes y simpatizantes de Morena en Estados Unidos contra la virtual candidata presidencial de la coalición Fuerza y Corazón por México, **Xóchitl Gálvez**, **Mario Delgado** aseguró que los migrantes mexicanos están agraviados por los gobiernos neoliberales que ocasionaron su éxodo del país. "Lo que ella vivió, pues es la realidad de lo que piensa la comunidad migrante mexicana en Estados Unidos de los gobiernos de neoliberales", consideró. La mala noticia es que quienes protestaron están fielmente ligados a Morena. Espontáneos no son.

4. De viaje. La senadora **Kenia López Rabadán**, durante la conferencia de prensa concedida por senadores del PAN, encabezados por **Marko Cortés**, líder del partido, y el coordinador **Julen Rementería**, aseguró que ha sido "absolutamente exitosa" la gira de **Xóchitl Gálvez** en Estados Unidos. **Gálvez** se reunió ayer con la Cámara de Comercio estadounidense, "con empresarios que invierten y generan buenos empleos en México", informó la candidata de oposición. "Necesitamos garantizar las condiciones de seguridad, agua, energía y Estado de derecho", dijo. Y unas clases de inglés no estarían de más.

5. La salida de los inconformes. Luego del anuncio de la desbandada de militantes que formaban parte del equipo del candidato de Morena a la gubernatura de Yucatán el fin de semana, la contienda se pone mejor que nunca. Inconformes con las alianzas con expriistas y expanistas, más de siete mil 500 morenistas abandonaron el movimiento; entre las bajas más significativas destacan las de los dos regidores de Mérida, **Orlando Pérez** y **Fernando Alcocer**. ¿Será esa la razón por la cual nadie de la dirección nacional de Morena se dio cita en el IEPAC para acompañar a su abanderado, **Joaquín Huacho Díaz Mena**? Lección que podría tener eco a escala nacional.